

Le P'tit Journal de Beaucamps-Ligny

L'Editorial

Chers Habitants de Beaucamps-Ligny,

B eaucoup d'événements sont venus égayer notre village depuis notre dernier contact.

Le "troc de plantes des Weppes", 1ère édition qui s'est voulue rassembleuse de nos villages alentours (bel exemple de mutualisation !). Moment extraordinairement chaleureux et convivial, tel, que plusieurs communes sont déjà sur les starting-blocks pour reconduire l'événement l'an prochain !

L'exposition "Le printemps des Weppes" sur le thème du potager a elle aussi remporté un vif succès. Que d'artistes talentueux !!

Et puis l'incontournable exposition de "Tracteurs en Weppes" et le spectaculaire dynamisme de ses vétérans qui, emportés par leur passion, se métamorphosent en "jeunes premiers" pleins d'allant. Les distractions sont de belles occasions de se retrouver pour échanger et faire connaissance. Ne boudons pas ces plaisirs ...alors ...

Nous comptons sur votre présence nombreuse pour notre première fête du village "mode apportez votre pique nique" le 5 juillet prochain de 12 h à 17 h, sur l'espace vert municipal.

On vous offre les frites, les boissons, l'animation... et le sourire!!

Bonne lecture!

Catherine LEFEBVRE



Week-end des 11 et 12 Avril à Beaucamps-Ligny: Troc-plantes des Weppes et Fête des artistes: un franc succès!

otre village a accueilli cette année, dix communes des Weppes pour étoffer notre habituel troc de plantes, et a couplé cet évènement avec une exposition de plus de soixante artistes , sur la demande de l'Office du Tourisme.

Qui ne se souvient pas de l'affluence inhabituelle de visiteurs dans notre village, et de nos parkings submergés par le nombre de véhicules ?

Tout ceci, fort heureusement, dans la joie et la bonne humeur!

Nous avons ainsi accueilli entre 400 et 500 visiteurs, issus bien sûr des Weppes, mais aussi de toute la région (Lille, Denain, Bruay, Millonfosse...!).

Le risque d'averses nous a contraint à nous replier, pour le troc de plantes, en salle des Fêtes (50 tables mises à disposition, et largement occupées!) L'exposition, quant à elle, se tenait à la salle de sports...L'idée étant bien sûr de mêler ces deux publics!

Chacun a retenu la bonne ambiance, l'accueil chaleureux et convivial, et le partage intéressant entre public, artistes, troqueurs et simples visiteurs!





A l'issue de cette animation, un tirage au sort a permis de gagner un joli bouquet rond (merci à notre fleuriste L'art Floral des Weppes), un panier garni de "Com'à la ferme" et des entrées au parc Mosaïc.

Rendez-vous l'année prochaine pour un troc-plantes des Weppes, dans un village partenaire voisin!

Véronique Tourbier





Mais que sont donc nos bacs à fleurs devenus ?

Omme vous l'avez appris par nos précédents articles, notre Commission Fleurissement a mené une réflexion au sujet de nos fameux bacs à fleurs: vous savez, ces bacs noirs et carrés qui étaient disséminés dans tout le village!...

Je vous en rappelle l'historique: il y a environ 15 ans, la commune les avait proposés aux riverains qui en faisaient la demande. Selon un "contrat moral", le bac, la terre et les fleurs étaient fournis par la mairie et les riverains étaient chargés de les nettoyer et les entretenir.

Quarante bacs avaient ainsi été distribués. Le but en était l'harmonie du fleurissement à travers tout le village.

Or, au fil des ans, le constat a été le suivant: certains bacs étaient à l'abandon, d'autres un peu trop isolés pour créer une véritable esthétique.

Au début de ce nouveau mandat, nous avons fait un tour de village pour faire un bilan. Nous avons ainsi ciblé certaines zones à améliorer: soit inesthétiques (par exemple le long du foyer des Ainés, avec des tuyaux à cacher), soit dangereuses (stationnements limitant la visibilité).

Dans cette optique, nous avons donc décidé de regrouper nos bacs... Faut-il rappeler qu'ils étaient encore bien communaux et non privatifs ?

Nous en avons averti la population beaucampoise par le biais de ce bulletin municipal (cf bulletin de janvier-février 2015, page 8!), en demandant son avis et ses suggestions sur ces nouveaux emplacements. Résultat: aucune réponse!

Nous avons donc décidé nous-mêmes des zones où les placer en toute bonne conscience et en étant persuadés de faire pour le mieux, dans l'intérêt général.

Les employés municipaux les ont donc déplacés, selon ce choix.

Nous avons alors eu la surprise de constater mais un peu tard! la réaction des riverains qui se sont tout à coup manifestés pour récupérer d'urgence "LEURS bacs "...oubliant le "contrat" d'origine sus-nommé!

Or, les bacs en question sont maintenant placés ailleurs, avec un programme de fleurissement adapté selon leur zone et leur orientation.

Croyez bien que notre Commission-Fleurissement, composée de bénévoles dévouées, a donné de son temps pour mener cette réflexion, et ressent une certaine amertume devant les réactions négatives, voire virulentes, de certains.

Faut-il les écouter et revenir en arrière?

Nous serions-nous mal compris?

Notre décision peut, certes, en décevoir certains, mais je vous demande de nous faire confiance et de nous laisser mener notre action jusqu'au bout.

Ne découragez pas notre dévouement!

Nous vous proposons aujourd'hui de regarder ce qui a été réalisé, par ces quelques photos.

Merci d'être bienveillants à notre égard.

Un peu de patience, nous reviendrons prochainement vers vous pour faire un nouveau bilan.





VT



Tranche de vie

l'est avec beaucoup de tristesse que nous avons appris le décès de Robert Pointier le 5 avril dernier.

Tout juste parti à la retraite en décembre 2014, sa silhouette nous était familière quand il arpentait les rues ou taillait avec une dextérité hors pair les haies de notre village.

Véritable "Mac Gyver", il avait promis de souvent passer nous voir ...

Sa personnalité singulière mais son humour aussi nous manqueront.

Les jonquilles qu'il a plantées rue de la Gare, nous rappelleront avec beaucoup de douceur chaque année qu'il fut durant 7 ans un employé robuste et travailleur.

CL



Un beaucampois à l'Honneur

In décembre dernier, le préfet du Nord conviait les 17 Lieutenants de Louveterie du Nord à une cérémonie officialisant leur prise de fonction pour 5 ans. Parmi ces Lieutenants, nous reconnaissons **François Motte**, nommé sur

l'arrondissement de Lille pour les cantons d'Armentières, Lambersart, Lille 6 et Lille. Qu'est ce qu'un Lieutenant de Louveterie ?

Les Lieutenants de Louveterie d'aujourd'hui sont les héritiers d'une institution datant de Charlemagne (an 812) et qui s'est maintenue depuis, les loups ayant cédé la place aux sangliers, renards et autres animaux susceptibles de poser problème!

Ils sont assermentés et ont donc qualité pour constater les infractions à la police de la chasse dans leur circonscription.

Leurs missions ne font l'objet d'aucune rétribution ; ils sont totalement bénévoles.

Le Lieutenant de Louveterie a l'obligation d'être un chasseur modèle et de promouvoir l'éthique de la chasse.

Sa mission demande autorité et diplomatie.

Toutes nos félicitations à François Motte!

CL





Les choses bougent dans notre village ...

V ous le saviez, nous aspirions à offrir aux enfants un petit parc de jeux ... C'est chose faite! Situé à l'écart pour optimiser la sécurité (une clôture et des bancs finiront le projet).

Souhaitons que la météo nous soit clémente pour que nous puissions en envisager l'inauguration à l'occasion de notre fête du village le 5 juillet prochain!

A utre gros sujet : la réflexion entamée au mandat précédent sur la possible urbanisation du terrain de foot est de nouveau à l'ordre du jour. Pour les plus assidus, les comptes-rendus des conseils municipaux affichés vous informent régulièrement. Tous nous avons voté le changement d'affectation de ce lieu.

Ce projet se prépare avec beaucoup de réflexion. Pas d'augmentation massive de l'habitat que nous souhaitons raisonnée et obligation de garder la moitié de notre espace afin de le restituer à toute la population sous la forme d'un jardin public paysager assorti d'un espace jeux. Un très beau projet qui mobilise énormément pour une intégration dans le village, parfaitement aboutie.

Les rumeurs les plus curieuses circulent ... N'hésitez pas à rencontrer vos élus qui seuls sont à même de répondre à vos questions.

Pour mémoire, je peux vous recevoir sur rendez-vous quand vous voulez et assure une permanence en mairie chaque samedi matin. La porte de la mairie vous est toujours ouverte!

Toujours soucieuse de la sécurité dans notre village, j'ai obtenu des services du Département le déplacement du panneau fin de Beaucamps Ligny situé antérieurement à la raquette de bus de Ligny pour le fixer véritablement en sortie de notre agglomération.

Ceci permettra, je l'espère, une meilleure compréhension des automobilistes qui pouvaient se croire sortis du village dès le franchissement du panneau....

Plus d'excuse pour dépasser les 50 km/h réglementaires!!!!

D'autres améliorations doivent voir le jour....je serai, je l'espère heureuse d'en faire l'annonce prochainement.





Espaces verts

ous nous devons de vous donner des explications sur le retard des tontes de pelouses dans nos grands espaces verts.

Le 9 février, la société MAPP JARDINS de la Chapelle d'Armentières devait réviser voire réparer notre matériel d'entretien . Faute de place, cette opération a été reportée au 20 mars.

Si nous avons récupéré le 15 avril, une partie de ce matériel, ce ne fut pas le cas de notre tondeuse autoportée KUBOTA pour laquelle des pièces de remplacement avaient été commandées et ont tardé à rentrer.

Je suis intervenu plusieurs fois à la MAPP et pour des raisons techniques, notre tondeuse avait été transférée à la MAPP d'ORCHIES et le délai s'est allongé anormalement.

Enfin, le 12 mai, à 17h notre KUBOTA est rentrée au bercail.

Dès le lendemain matin, avec une météo favorable, elle est entrée en action pour rattrapper le

temps perdu.



Emile ROSE Adjoint délégué aux espaces verts

Exposition

Je me suis rendue à l'exposition sur les Mines et Mineurs de fond à la Maison des Orphelins d'Auteuil de Fournes en Weppes; exposition qui n'a duré malheureusement que quelques jours. Celle-ci très riche en documents, maquettes et outils nous rappellent les conditions de travail si difficiles et dangereuses. Sachez qu'en 1813 apparaît un décret interdisant le travail de fond aux enfants âgés de moins de 10 ans! En 1906 il est repoussé à 12 ans! En 1946 à 14 ans!!

La durée de travail étant de 8 heures de présence effective.

Au fond de la mine la présence de canaris prévient du méthane.

Les chevaux sont également de bons alliés pour le travail.

Beaucoup d'accidents mortels dus aux cages de descente, les deux derniers, l'un en 1974, Coup de grisou; 42 morts et en 1975 l'explosion d'un terril tue six habitants du coron voisin, 1975 n'est pas si loin....

Surtout n'hésitez pas à visiter ou profiter des manifestations ou expositions voisines. Emmenez y vos voisins, vos amis...

Vous pouvez nous faire partager vos émotions, vos impressions sur notre bulletin municipal.

J'en profite pour vous remémorer le site de l'office du tourisme www.weppes-tourisme.fr.

Vous aurez accès aux randonnées, expositions, manifestations extérieures ...

Office du tourisme: 1158 rue Faidherbe à Fournes en Weppes

Ouverture du mardi au vendredi: 9-12h 14-17h, samedi 9-12h tel 0320506385

Isabelle Blanquart

LA DESCENTE D'UN CHEVAL

Une Beaucampoise au marathon de Paris Distance : 42km195 parcourus en 3h58

Combien de temps pour y arriver?

J'ai toujours couru, puis, j'ai travaillé chez Kalenji marque running de décathlon, de là mon envie de la compétition, du défi par rapport aux autres. Trois mois juste avant la course, j'ai intensifié l'entraînement.

Seule ou en groupe?

Je l'ai fait en binôme ce qui est plus motivant pour s'entraîner.

Est-ce que tout le monde peut le faire?

Il faut être sportif et avoir un minimum d'entraînement, il faut juste mettre un pied devant l'autre et avoir le mental.

La stratégie du marathon: " qui veut aller loin ménage sa monture ".

Durant la course, y a t'il des phases de découragement ?

Le soleil étant au rendez-vous, les parisiens étaient de sortie pour nous encourager.

De nombreux bénévoles sont tout au long de la course pour nous ravitailler.

Les quatre derniers kilomètres m'ont paru plus longs que les précédents.

Votre sentiment à l'arrivée?

Les jambes avancent toutes seules, je franchis la ligne et le chrono s'arrête, les 42km195 sont franchis, je n'y crois pas, autour de moi des coureurs tombent, pleurent, ont des malaises... Un grand mélange d'émotions m'envahit.

Quel est votre message?

Quand on veut on peut, il suffit juste de s'en donner les moyens.

Cela renforce la confiance en soi.

54 000 inscrits, 40 000 arrivés, 1/4 de femmes, 2h05 le plus rapide,



Agathe la 17 041ième.

Préservation de notre cadre de vie

Les employés municipaux ont profité des vacances scolaires pour installer 3 nouvelles corbeilles sur piquet, près des abribus du parking Henri BOIDIN.

Auparavant, six autres corbeilles avaient été fixées dans le centre de la commune (près du café le Ligny, sur le trottoir qui lui fait face auprès de l'abribus, rue de la gare, place de la mairie, à l'école du tulipier et à l'entrée de la salle des associations).

Ces corbeilles murales ou sur pied ont une contenance de 22 litres et sont destinées a préserver la propreté des trottoirs et des espaces publics.

Elles sont de couleur gris anthracite, en harmonie avec les murets de la place de la mairie.



ER



Rythmes scolaires

ous les lundis, de 13h25 à 13h55, l'association: lire à Beaucamps ligny, organise une séance de lecture aux enfants de l'école du Tulipier.Ce lundi 1er juin, une bonne vingtaine d'enfants étaient très attentifs à la lecture d'une histoire racontée par Marie Thèrèse Delannoy.

Cette initiative est la bienvenue!

ER

Vol de câbles électriques

Dans la nuit du 20 au 21 avril, 7 candélabres ont été détériorés le long du chemin des écoliers qui relie le parking BOIDIN à l'institution Sainte Marie. Une fois de plus, ce sont les câbles en cuivre qui étaient visés.

L'infraction a été constatée par des élèves de l'institution qui empruntent ce chemin piétonnier chaque jour . Après avoir informé leur responsable , la direction a aussitot prévenu Catherine Lefebvre.

La gendarmerie d'Hallennes lez Haubourdin, rapidement sur les lieux a procédé au constat d'usage. Une plainte a été déposée par la mairie.



ER

Le Fil associatif

Les dragons de Beaucamps

e 11 avril le club Bach Long de Beaucamps Ligny envoyait 12 compétiteurs pour la 3ème coupe de la ligue arts martiaux vietnamiens.

Cinq compétiteurs issus de notre village ont magistralement représenté les arts martiaux vietnamiens. Il s'agissait pour certain d'une grande première, d'autres avaient plus d'expérience. En technique, Benjamin Doucy emporte le bronze, Jeanne et Pauline Doucy sont médaillées d'honneur.

Et c'est en combats que le club se distingue tout particulièrement. De l'or pour Nohémie Bouquillon, Jeanne Doucy et Hugo Delesalle.

Une pluie de médailles pour le club, 11 de nos participants sont montés sur le podium, au total 5 médailles d'or, 2 médailles d'argent et 4 de bronze.

Le club qui termine sa 4ème saison adulte et sa 2ème saison enfant/ado; connaît un franc succès avec 43 adhérents et devient ainsi un des plus gros club de viet vo dao de la région.

Benjamin Doucy

Rappel des horaires:

Enfants (6-9 ans):

- Mercredi 18h - 19h à Beaucamps-Ligny & Samedi 10h - 11h à Fournes-en-Weppes.

Ados (10-14 ans):

- Mercredi 19h - 20h à Beaucamps-Ligny & Samedi 9h - 10h à Fournes-en-Weppes.

Adultes (15 ans et +):

- Lundi 19h - 21h à Fournes-en-Weppes & Mercredi 20h - 22h à Beaucamps-Ligny.

Contact: tblbeaucamps@gmail.com 07 81 50 53 25



Le Fil associatif

Tradition



ardi 19 mai, le club des Aînés organisait son concours de belote. Comme d'habitude, cette manifestation a rassemblé ses adhérents mais aussi, les voisins des communes des WEPPES; ils ont profité de la salle des fêtes fraichement repeinte de couleur parme.

La mise était fixée à 5 euros par joueur et une quinzaine de tables ont été constituées.

Une petite restauration avait été prévue (boissons et sandwiches) et tous les participants ont été récompensés.

Une tombola a cloturé cet après midi.

Remerciements aux employés municipaux qui ont préparé les tables et assuré leur rangement le lendemain.



ER

Le Fil associatif

Le sol vibra à Tracteurs en Weppes les 2 & 3 Mai!

'est plus de 150 tracteurs anciens qui se sont bousculés sur le terrain de foot de l'Institution Sainte Marie cette année! Malgré un temps mitigé, environ 2400 personnes sont venues profiter de cette 18ème édition qui avait pour thème « Des fleurs pour la fête » et mettait en avant les tracteurs français.

Harmonie, géants, démonstrations de battage (réelle et miniature), course de tracteurs pour les enfants, vente de fleurs et de pièces détachées pour tracteurs, démonstration de labour, initiation à la fabrication de pain, exposition d'œuvres en tout genre, animaux de la ferme ... Autant d'animations diverses et variées pour amuser petits et grands, passionnés de matériel agricole ou non, nordistes ou étrangers! Eh oui, cette année Tracteurs en Weppes, fortement aidé par le comité des fêtes, accueillait l'assemblée générale du Club Lanz. Ainsi 150 personnes sont venues de toute de la France pour assister à cette manifestation.

Cyril Perche







Pique-nique Géant

Fête du village de BEAUCAMPS-LIGNY Dimanche 5 juillet de 12h à 17h

Venez nombreux accompagnés de votre pique-nique pour partager un moment festif.

Notre signe de ralliement sera la fleur sous toutes ses formes, laissez libre-court à votre imagination: osez le Flower Dress Code!

Très nombreuses animations gratuites: musique, magicien, maquillage des enfants, jeux gonflables, ... et si tout va bien : inauguration du petit parc de jeux. La municipalité offre 1 apéritif, 1 boisson, 1 frite, 1 café pour tous les habitants du village.

A Voir / A Venir

A Beaucamps-Ligny

Samedi 4 juillet Fin des cours - Vacances d'été

Dimanche 5 juillet Grand pique-nique du village avec nombreuses

animations

Lundi 6 juillet Début du Centre de Loisirs des vacances d'été

Lundi 24 août Collecte des encombrants

Mardi 1er septembre Reprise des cours

Samedi 5 septembre Pot de rentrée - Salle des fêtes à 11h

Dans les Weppes

Samedi 10 octobre 4ème festival de l'imaginaire 'les Halliennales"

Hallennes-lez-Haubourdin - www.halliennales.com

átá

hirzon

Tarifs de location de la salle des fêtes :

ete	niver
Beaucampois	350€
Non beaucampois	800€
Associations caritatives	350€
Personnel communal	250 €
Location exceptionnelle d'un jour pour les beaucampois,	
dans la continuité d'une occupation municipale	
ou associative uniquement	150 €
Association beaucampoise gratuite	gratuite

Rappels utiles

es beaux jours sont de retour ... L'entretien des jardins aussi ...! Pour le bien-être de tous, nous vous invitons à ne pas tondre vos pelouses, ni entreprendre de travaux bruyants les dimanches et jours fériés.

Ayez le bon réflexe: consultez l'affichage municipal et wo



Journal municipal de Beaucamps-Ligny

Directrice de la publication: Catherine LEFEBVRE - Rédaction: Comité de rédaction (ER, IB, CL, FF)

Le P'tit Journal de Beaucamps-Ligny N° 191 Diffusion gratuite - IPNS - Conception: Fabrice FLAVIGNY

Mairie: 2 rue de Fournes, 59134 Beaucamps-Ligny

Horaires: Lundi - Mercredi - Vendredi - Samedi de 9h à 12h

Tél: 03.20.50.34.60 Fax: 03.20.50.64.53 Mail: mairie.beaucamps.ligny@wanadoo.fr

